

# 議会運営委員会 会議録

=====  
日 時 令和6年1月10日（水曜日）  
午前9時45分開会、午前9時53分閉会  
場 所 第3委員会室

---

## 日 程

- 1 開 会
  - 2 委員長挨拶
  - 3 議長挨拶
  - 4 協議事項
    - (1) 令和6年能登半島地震に係る災害義援金について
    - (2) その他
  - 5 閉 会
- 

## 出席委員（7名）

委員長	吉田	千鶴子
副委員長	目黒	英一
委 員	小坂	博
委 員	勝田	達也
委 員	矢口	勝雄
委 員	田中	義法
委 員	菅井	歩美

---

## 欠席委員（0名）

---

## その他出席した者

議 長	島岡	宏明
副議長	鈴木	一彦

---

## 事務局職員出席者

局 長	櫻井	良哉
次 長	天貝	健一
次長補佐	小野	聡
主 査	津久井	麻美子
主 査	松本	裕司
主 幹	高橋	陽平

---

傍聴者（0名）

---

○吉田委員長 おはようございます。ただ今より議会運営委員会を開会いたします。傍聴はありますか。

（「ありません」との声あり）

○吉田委員長 では、議長から御挨拶願います。

○島岡議長 おはようございます。能登半島地震の災害になられた皆さんのお見舞い申し上げますとともに、お亡くなりになりました皆さんお悔やみを申し上げるところでございます。思ったより災害の規模が大きくて、日に日に亡くなられた数の方々の数が多くなってきて、例えば、元旦でございますので、実家に帰って、お父さんお母さんに会いに行った。そういう方々が被災した。そういう被害の状況を目の当たりにして、大変なことになったんだなというのは、皆様方も思っているところだと思います。かといって、例えば、私が入ってるライオンズクラブでは、早々に土浦・水戸からいろんな物資を持って行ったとか、商工会議所青年部が行って炊き出しやったりとか、青年会議所が被災地に行っているいろいろやったりという話を聞いておりますが、我々としましても、そうは簡単に行ける場所でもございませぬし、できる限りの支援をしていきたいという、そんな気持ちであります。茨城県としましても、皆様方もはやる気持ちもあるけど、できる範囲の支援をお願いしますということもございませぬので、そういった意味で、今日お集まりいただいて、我々の今できるという部分での支援。そして、こんなこと言っは大変あれですけど、もし、いつどこで何があっても私たちがどういう活動ができるかっていうのを、これをきっかけに皆さんと話していくことが必要かなと考えておりますので、今後とも目の前に起きるかもしれない災害に対して、皆さんと共に考えていければと思いますので、よろしくお願ひしたいと思ひます。今日は、そういった意味で、まずは一歩かなってということで御協議いただければ幸ひでございます。よろしくお願ひします。

○吉田委員長 大変ありがとうございます。ただ今島岡議長から熱いお心を伺ったところでございます。私からも、能登半島地震で亡くなられた皆様に心から哀悼の意を表しますとともに、そしてまた、被災されている皆様に心からのお見舞いを申し上げたいと存じます。それでは早速協議事項に入りたいと存じます。ただいま議長からありました協議事項1 令和6年能登半島地震に係る災害義援金について協議をお願いしたいと存じます。事務局より説明をお願いします。

○天貝議会事務局次長 ただ今議長から、まず我々にできることからということでございまして協議事項に入っております。能登半島地震に係る災害義援金についてということ、本日御協議いただくわけですが、これまでこのような災害が発生してきたときに、どう対応していったかということについて知らない議員の皆さんもいらっしゃると思うので、まず御説明いたしますと、大きな災害が発生したとき、それから近隣の

自治体で被害が発生したといった場合には、議員の皆さんが1人1万ずつ出し合いますと、土浦市議会議員一同として支援してきたという経緯がございます。直近で申し上げますと、ウクライナの人道危機救援に対しての支援を行ったりとか、あとは熱海の土砂災害に対して行ったり、近隣で言いますと常総の水害にも支援してまいりました。もし今回能登半島にも支援しようということになった場合の支援先についてですけれども、今回の被害は能登半島の全域、それから半島以外でも被害が発生してるということから特定のどここの市に対してではなくて、石川県に対して支援してはどうかというふうに考えております。石川県においては、ホームページ上ですけれども、日本赤十字社の石川県支部と連携をしまして、災害緊急受け付けているという状況がございます。本市の執行部につきましては募金活動を既に開始しておりまして、集まった募金についてはやはり日赤の茨城県支部を経由して、被災地に届けるというように伺っているところでございますので、議会としても同じようなルートの日赤を経由して、被災地に届けてはどうかというふうに考えてございます。この手順につきましては、この議運で皆さんの御了承いただければ、この後の全員協議会で改めて全議員に諮って、実施していくという手続きになります。議長の思いもありますので、なるべく速やかに行いたいというふうに考えてまして、議長の方もできれば本日中にはもうまとめて送りたいということでございますので、まとまれば本日に振込を行って、プレスリリースも行っていきたいというふうに考えてございます。説明は以上です。

○吉田委員長 ただ今の件で、何か御意見ありますか。

(「なし」の声あり)

○天貝議会事務局次長 補足ですけれども、お金の出し合い方なんですけど、全協でやろうとなった場合には、各会派の方でまとめていただいて、事務局にお預けいただければと考えて早く集まるんじゃないかというお考えもありまして、現金で各会派でお集めいただければ、事務局の方でお預かりしますので、そのように考えてございます。

○吉田委員長 その点につきましても、会派で集めていただいて、まとめて事務局の方に届けするという形で現金でお願いしたいということ。できるだけ速やかに早くということでございますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。皆様よろしいでしょうか。

(「異議なし」との声あり)

○吉田委員長 よろしくお願い申し上げます。それでは、もう一度改めてお伺いをいたしますが、今回も全議員が各1万円を出し合い、協力して支援するという方向で、この後の全員協議会に諮るということに御異議ございませんか。

(「異議なし」との声あり)

○吉田委員長 異議なしということで、ただ今のとおりとさせていただきます。協議事項については以上であります。その他、事務局から何かございますか。

○天貝議会事務局次長 ございません。

○吉田委員長 それでは、以上を持ちまして議会運営委員会を閉会します。お疲れ様でした。